
首届幼儿园舆情管理暨新媒体应用培训班开讲

沟沟通通是是处处理理问问题题的的有有效效方方式式

本报济南12月2日讯(记者
尹明亮)学校如何做好舆情

应对，更好地做好与家长的有
效沟通，与媒体的有效沟通，如
何更好地利用好新闻宣传助推
教育工作的开展？12月1日到2
日，由齐鲁晚报组织的首届幼
儿园舆情管理暨新媒体应用培
训班在济南开讲。

“家园共育和家园沟通对
孩子的成长非常关键，很多误
会都是沟通不畅导致的，幼儿
园与家长更多的对等交流，更

多坦诚开放的交流，也有助于
孩子们更全面的成长。”在培
训班上，童林堡幼儿园创办人
刘合平一席话也引起了许多幼
儿园园长及老师的共鸣。“当
家校因沟通不畅出现一些矛盾
时，家长往往会先入为主，作
为园方更应用自己的专业、用
事实来解释清楚，要客观、公
正、积极地去应对。”刘合平
说。

国内知名舆情管理专家叶
东整整半天的讲座让在场的所

有幼儿园园长都收获颇丰。从
舆情可能产生的风险点到各种
舆情在不同情况下的应对技
巧，以及在日常的教学中如何
早下功夫，避免舆情的出现，叶
东理论与实用技巧结合，用一
个个真实的案例给幼儿园园长
们以借鉴。

要用充分有效的沟通将可
能的舆情化解于无形，也要学
会更好的利用新媒体传达校园
里的正能量。在此次培训班上，
来自齐鲁晚报的各位资深媒体

人也与幼儿园的园长及老师们
分享着自己多年积累的媒体从
业经验。

“无论是心态和姿态上都
要平视孩子才能记录下最美的
瞬间。”齐鲁晚报·生活日报图
片新闻中心主编刘军《用“对
话”来拍“成长”影像》的讲座，
让在座的老师和园长们学到了
许多实用的摄影技巧。

齐鲁晚报新媒体产品相关
负责人则从使用、运营新媒体
的角度分别向在座的幼儿园老

师及园长们介绍着新媒体的规
律和生态。

如何做好一条微信，如何
玩好新媒体？在讲座之中，幼儿
园老师们也了解着以往不了解
的媒体世界。“之前多少有一些
了解，但经过一天多的培训，对
媒体传播的规律和技巧有了更
多的了解，感觉对以后的工作
也有很大的帮助。”来自济南市
天桥区启明星幼儿园的李晓静
说，一天半的培训结束，她依然
有些意犹未尽。

本报记者 尹明亮

“对幼儿园来说，面对舆情、问
题时一定要尽快处置，不能拖更不
能说假话，要尽可能多的给家长
们提供信息，让他们完整的了解
事情的真实情况……”12月1日，
在齐鲁晚报举行的首届幼儿园
舆情管理暨新媒体应用培训班
上，国内知名舆情管理专家叶东
说到。

叶东是中国危机管理“隔
离”理论创始人，新传媒网危机
管理首席顾问，“自疗力”理论体
系的首创者。在幼儿园舆情管理
的讲座上，叶东认为，如今幼儿
园舆情处置日益成为园长和老
师们提升管理能力的内在要求。

“在幼儿园发生的很多事件
中，不少都可以在萌芽阶段就可
以解决的，但由于重视不够或没
有注意处理的方式方法，一个本
可以轻松化解的小矛盾就与可能
升级为一个危机事件。”叶东
说，在处理一些与家长的矛盾或
幼儿园舆情、事件时，作为园
方，首先态度一定要真诚，把自
己的姿态放低，不要尝试掩盖什
么，“该走的程序要走，该说的
话要说，该提醒的要提醒到位 ,
回应比回报更重要，要多给家长
提供信息。”

在四个小时的讲座中，叶东
详细介绍了舆情处理的一些原
则及方法。叶东介绍，在幼儿园，
由于工作环境相对简单，往往没

有应对危机事件的专业人才，当
出现事件时，由于紧张，应对媒
体不知如何作答，提供信息不全
容易导致误解。当面对家长质疑
时，园方经常一味说好话，不能
妥善应对，有时候可能还会有推
卸责任的潜意识，认为是家长的
责任，自己本身对法律的了解更
是不够。“这些都是舆情处理中
可 能 导致问题恶化的一些因
素。”叶东介绍，对于幼儿园来
说，增强舆情处理的意识和能力
是必要的，“第一时间一定要掌
握事实，如果有明确是证据证明
是幼儿园的过失，就一定要第一
时间道歉、处理。如果是对幼儿园
的污蔑、谣言、或诽谤，则要第一
时间澄清，该维权也要维权。”

本报记者 尹明亮

一天半的幼儿园舆情管理暨
新媒体应用培训班，给参加培训
的幼儿园园长们留下了深刻的印
象，结合自己工作的经历，她们也
都有着不一样的感触。

“当处理舆情、事件时，要考
虑的是孩子的成长，这才是学校
和家长首先要考虑的事情。”在培
训的间隙，济南市市中区尖尖角
幼儿园园长殷晓珊谈着自己的感

受，一天多的培训，她自己也受到
很多启发，“遇到事情冷静处理，
不逃避，多站在对方的角度考虑
问题，首先考虑的不应是利益问
题，这才是争取让问题圆满化解
的前提。”殷晓珊说。

来自济南市市中区博雅幼儿
园的园长张丽丽也有着相似的感
触，“最受触动的一点就是专家说
的很多问题都是人性的问题，所
以处理问题也要有人性的关怀，
要站在家长的角度帮他分析问

题、解决问题，要有共情，而不是
站在与家长对立的角度去处理问
题，这样才不至于将小事拖大。”

“这次培训也给我们提供了
多视角、多层次去看待问题、解
决问题的方式，但很重要的一点
还是良好的沟通。”济南市历城
区钢城幼儿园园长王庆云说到，
“一天多的培训下来，发现最好
的问题处理方式还是规范幼儿园
的管理，做有温度的教育。”王
庆云说。

本报记者 尹明亮

《中共中央国务院关于学前教育深化改

革规范发展的若干意见》(以下简称《意见》)

已经发布半个多月的时间，如何更深入的理

解意见的精神，给当前学前教育的发展带来

哪些机遇，学前教育应该如何更好地完善？12

月2日，山东师范大学教育学部学前教育系副

教授张小永给幼儿园园长们做了详细的解

读。

“近些年，学前教育取得了很大的发展，

许多新建幼儿园出现，但随之也出现了不少

问题，比如管理跟不上，师资水平有待提高等

等，学前教育迫切需要深化改革、规范发展，

这也是《意见》出台的背景。”张小永介绍。

在讲座中，张小永一部分一部分地给在

座的老师“划着重点”，将《意见》9各部分35

条，136个要点都做了详细的梳理和分析，国

家深化学校教育发展和改革的思路也清晰呈

现在大家面前。“未来学前教育的发展其实就

是两条主线，一是坚持公益普惠的方向，一个

就是提高学前教育质量。”张小永说。

如何提高学校教育的质量？张小永介绍，

其中需要做的很重要一个工作就是要提高幼

儿教师的专业素质。“长期以来，幼儿园教师

都在一定程度上被社会看作‘半专业’或‘非

专业’职业，这是不对的，但这也反映出在一

部分幼儿园，幼儿园老师的专业素质可能确

实还需要提高。”张小永介绍，教师素质和专

业发展是世界各国提升学校教育质量关注的

重点，所以改变我国幼儿园教师队伍专业素

质偏低的状况，促进教师的专业化发展是一

个必由之路。所以幼儿园老师也要从专业理

念和师德、专业知识、专业能力等方面全面提

升自己，“做最好的老师，做最好的自己。”

舆情管理专家叶东：

处处理理问问题题要要及及时时和和真真诚诚

幼儿园园长：

面面对对危危机机，，要要有有人人性性关关怀怀

山东师范大学张小永：

做做最最好好的的老老师师
做做最最好好的的自自己己

参加培训的幼儿园老师们认真做着笔记。

授课专家与幼儿园园长、老师进行互动式交流。

A09
2018年12月3日 星期一

编辑：胡淑华 美编：陈明丽 齐鲁学堂


	A09-PDF 版面

